
Taolenn ar c’hemmadurioù

Après Mute K T P G GW D B M
A (particule verbale / de), DA (ton, ta, tes / à),

DAOU, DIV, DINDAN, DIWAR, DRE,
E (son, sa, ses à lui), EME, ENDRA (tant que), EN EM, 
EN UR, EZ-, GWALL, GWIR, HANTER, HOLL, 
NA, NE, PA, PE (ou / quel),  

RA (part. verb. exprimant un souhait), 

RE (trop/ceux, celles/paire), SEUL, TRA, WAR

Tous les
mots
sauf 

« daou
c’hant »

G D B C’H W Z V V

L’article

Nom féminin singulier + (1) sauf (2)
Nom masculin pluriel de pers. sauf (3) G D B C’H W V V
Nom masculin singulier sauf (4)
Nom pluriel (sauf masc. plur. de pers.)

C’H
HOR, HON 
(notre, nos)

Tous les mots

Nom féminin sing. + (4)
      ou

masc. plur. pers. sauf(3)

finissant par  →

l, m, n, r, v,
(i)lh, voyelle,

w, y

 Nom

ou

Adjectif

G D B C’H W (Z) V V

Autre
consonne C’H W (Z) V V

E (kadarnat : particule verbale) 
O (stumm-ober : particule verbale)

MA (stagell : que/si/où)

Tous les
mots C’H W T V V

HO (votre, vos), DA’Z (à ton, à ta, à tes)

EZ (dans ton, dans ta, dans tes), AZ (te)

Tous les
mots K KW T P

MA (mon, ma, mes), HE (son, sa, ses à elle), 

O (leur, leurs), D’AM (à mon, à ma, à mes)

EM (dans mon, ds ma, ds mes), AM (me)

TRI, TEIR, PEVAR, PEDER, NAV (5)

Tous les
mots C’H Z F

Adoucir
… une fois

… puis deux

     

  -1
  -2

K T P Durcit en K Durcit en P

G D B GW B

C’H Z F W V

anvioùanvioù
perc’hennañperc’hennañ

KORV
corps

TAL
front

PENN
tête

GAR
jambe

GWAD
sang

DORN
main

BLEV 
cheveux

MEUD
pouce

MA (me) -2 ma c’horv ma zal ma fenn

DA (te) -1 da gorv da dal da benn da c’har da wad da zorn da vlev da veud

E (eñ) -1 e gorv e dal e benn e c’har e wad e zorn e vlev e veud

HE (he) -2 he c’horv he zal he fenn

HON (Hom)
HOR, HOL(ni)

-2 hor c’horv hon zal hon fenn

HO (c’hwi) +1 durcissement si possible  → ho kar ho kwad ho torn ho plev

O (int) -2 o c’horv o zal o fenn
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durcissante (+1)

mixtes

spirante (-2)

Spirante  (-2)

adoucissante (-1)
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Mutations essentielles

Après ---> Exemples

Les mutations adoucissantes (dre vlotaat) (-1)

- les prépositions DA, DRE, A
- les possessifs DA, E
- les particules verbales A, NE, NA
- l’adverbe RE
- les numéraux DAOU, DIV
- les conjonctions PA, PE
- l’article
   nom féminin singulier
   nom masculin pluriel de personne

K
T
P
G
GW
B
M
D

G
D
B
C’H
W
V
V
Z

Kousket  Da gousket→  !
Gwened  Dre Wened→
Biskoazh  A-viskoazh→
Dent  Da zent→
Milin  E vilin→
Komz  Ni a gomz→
Bin  Ne vin ket→
Butun  Na vutn ket→
Buan  Re vuan→
Troad, bag  Daou droad, div vag→
Gallout  Pa c’halli→

Les mutations spirantes (dre c’hwezhañ) (-2)

- les possessif MA, HE, HON, O, EM

- les numéraux  TRI, TEIR,

                        PEVAR, PEDER, NAV

- l’article (K  C’H)→

  nom masculin singulier

  nom pluriel (sauf masc. de pers.)

K
T
P

C’H
Z
F

Ki  Ma c’hi, Penn  He fenn→ →

Ti  Hon zi, Karr  Em c’harr→ →

Toull  Tri zoull, Kador  Teir c’hador→ →

Piano  Pevar fiano, Kêr  Peder c’hêr→ →

Taol  Nav zaol→

Les mutations durcissantes (dre galetaat) (+1)

- les possessifs HO, EZ, D’AZ

G
GW
B
D

K
KW
P
T

Breur  Ho preur→

Gwele  Ez kwele→

Genoù  D’az kenoù→

Dilhad  Ho tilhad→

Les mutations mixtes (kemmesk)

- les particules verbales O, E

- la conjonction de subordination MA

G
GW
B
M
D

C’H
W
V
V
T

Mont  O vont emañ→

Dont  Ma teu→  e welo

Gallout  Ma c’hallan→  e teuin

Brennika  O vrennika e vin→

Adoucir

… une fois

… puis deux

     

 -1

  -2

K T P

G D B

C’H Z F
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